

# EL COMPOSTELANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 céntos.

Año XXI

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, martes 17 de septiembre de 1940

Teléfono número 1327

N. 6.102

## LA CONFESIÓN DE UN HIJO DE OTRO SIGLO

Siempre lo habíamos creído, pero estábamos acostumbrados a que ellos lo negasen. Siempre lo habíamos pensado, pero no esperábamos que los propios acusados reconociesen que tenían razón. Ahora Mr. Antonio Eden nos confirma la exactitud de nuestra creencia: Inglaterra y Europa son no sólo dos entidades distintas sino opuestas. El mundo tiene que ser europeo o inglés, pero no de ambos. Mors tua, vita mea. La vida de Europa exige que decline el poderío anglico, o como ha dicho Mr. Eden la vida inglesa, la victoria para consolidar el poder de esas islas, exige la debilidad, el hambre, la desgracia del continente.

Como Churchill, gordo y bajo, sanguíneo, buen bebedor de ginebra, bermejo, es el tipo clásico de John Bull. Eden, juvenil, despreocupado, acento de Oxford, cejas altas, esteta, es otro tipo clásico insular: el de «miro terrible». Todos los conocemos. Traducen un poema simbolista francés, adoran los cuadros de Botticelli o las procesiones de Sevilla, les gustan los paisajes clásicos, de olivos plateados o cipreses oscuros, los museos, los países del Sur, pero a condición de que se resignen a haber sido y a no pensar en volver a ser. Si estos pueblos mediterráneos de gran pasado cometen el delito de aspirar a un futuro, entonces esos estetas sienten amenazado su ocio lujoso y sólo piensan en dominarlos, en cerrarles el camino. Adiós Ruskin con sus mañanitas florentinas. «By Jyn-gol» Nelson es almirante de la Real Marina. Ese tipo, a lo Disraeli, lo representa Eden en la nueva generación. Yo lo ví en Italia por vez primera.

## SOLEMNE APERTURA DE LOS TRIBUNALES

Madrid, 16.—En la Sala de Plenos del Supremo se ha celebrado la solemne apertura de Tribunales, presidiendo el ministro de Justicia. Fue recibido por una comisión de magistrados. El ministro puso sobre la toga el collar de la Justicia. Le acompañaban el presidente del Supremo señor Clemente de Diego, el fiscal don Blas Pérez y los presidentes de Sala. Entre la concurrencia se hallaban los directores de Justicia y de Prisiones, el decano del Colegio de Abogados señor Goicochea, el secretario del Supremo señor Torno y otros magistrados, jueces y abogados. Se dio el orden de apertura.

El presidente del Tribunal don Clemente de Diego leyó un discurso que versó sobre métodos en la decisión de casos contra verdidos ante los jueces y tribunales. Se trata de un estudio jurídico profundísimo pleno de ciencia jurídica. Se extiende en consideraciones para deshacer el error carismático de identidad del derecho y la ley y concretar en el relativo a la prueba de derecho extranjero aplicable al caso controvertido. Estima que incumbe al juez investigar y determinar el derecho extranjero cuya aplicación se demanda. Caso de que no hubiese derecho escrito y solo derecho consuetudinario las partes tendrán que soportar el cargo de pruebas ante la esterilidad de la indagación judicial.

A continuación el ministro de Justicia pronunció un discurso elogiando el leído por el señor de Diego; Dedicó cariñosos saludos a los señores Ponte y Lacam.

### CENTRO GENERAL DE ENSEÑANZA

Preparaciones "IBERIA"  
Algalia de Arriba, 6—Santiago

Permanencias de BACHILLERATO.  
BEVÁLIDA E INGRESO UNIVERSIDAD.  
CULTURA GENERAL.  
COMERCIO.  
OPOSICIONES.  
Abierta matrícula ordinaria del 15 al 30 de septiembre.  
Pedid Reglamento.

Sabía de él que había traducido a Baudelaire y a unos poetas persas, que estudiara en Eton y cuidaba la línea. En algún museo lo encontré, admirando el cuatrocientos. Poco después Italia reivindicaba Abisinia. Mr. Eden vino a Roma. Miró de arriba a abajo al Duque, que le respondió con otra mirada altiva. ¡Apareció la Escuadra en el Mediterráneo! Se organizaron las iniquas sanciones. Pero «non prevalerunt».

Los niños terribles son los que se desearan, y dicen las verdades, aun cuando, como en este caso, sin proponérselo. Eden reunió a los periodistas: Reconozco, les dijo, que Inglaterra ha sufrido derrotas en Europa y ha perdido su influencia en el Continente. Pero ¿qué es Europa? Veán ustedes este mapa: nada, un lugar insignificante en el Orbe. Lo que cuentan son los otros continentes y sobre todo el mar. Llegando a este punto expresó su esperanza de que esta insignificante parte del planeta, sin materias primas y sometida al bloqueo, padezca un hambre terrible el próximo invierno y, por hambre, se rinda.

No hay modo más claro de reconocer la antinomia de Europa e Inglaterra. A eso le llamaban antes equilibrio continental: un contrapeso de debilidades y rivalidades entre los países europeos como postulado del poderío londinense. Verdad antigua. Todavía el esteta con acento de Oxford, primera medalla en griego, añadió este principio de la filosofía jónica: «El agua es el origen de todas las cosas». Pero olvidó que, según los griegos, también es el fin.

EUGENIO MONTES,

De la Real Academia Española.

bra invitando a todos a administrar recta y absoluta justicia. Dijo que en la España de Franco ha habido que restablecer la justicia harto quebrantada en años anteriores a consecuencia de la revolución más monstruosa del desorden en la que incendiaron los Archivos judiciales, se dictaron sentencias monstruosas y amistosas protectoras de la delincuencia. El problema planteado supera a la previsión de la legislación y el Gobierno lo afrontará hasta su liquidación definitiva. Destacó la labor realizada principalmente en las leyes de la derogación del divorcio y en la redención de penas por el trabajo, haciendo un estudio amplio de ellas con datos estadísticos, demostrando el gran auge alcanzado por la ley de redención de penas por el trabajo. Hay que crear —terminó diciendo el ministro— una Justicia que impere y defienda el bien común, que constituya una virtud y el hábito de la ciudadanía que se interprete claramente. Esto es lo que nosotros anhelamos.

Terminado el discurso del ministro el secretario del Supremo señor Torno leyó las cifras contenidas en un cuadro sinóptico que acompaña la memoria del fiscal supremo y que se eleva a los poderes públicos: Después de señalar que hoy se cerraba el parentesis abierto con el Alzamiento nacional en relación con esta publicación anual, se preocupó del funcionario judicial y dice que precisa cambiar el sistema de ingreso en la carrera, no siendo considerable el sistema de nombramiento directo ni el de oposición, sino que terminado el estudio de la Licenciatura o doctorado de Derecho y contando un mínimo de 23 años quienes sientan vocación por el ejercicio de las funciones judiciales y fiscales deberán solicitar su ingreso en la escuela judicial cuya enseñanza habrá de durar por lo menos dos años. Señala la conveniencia de que se aumente el Cuerpo fiscal estableciendo la unidad de procedimientos y la unidad de mandos en esta institución.

Finalmente el ministro de Justicia don Esteban Bilbao, declaró abierto el año judicial abandonando la sala acompañada de los magistrados. Se le hizo objeto a la salida de manifestaciones de simpatía.

Madrid, 16.—En la memoria del Fiscal del Supremo cuyos datos estadísticos se han leído hoy en la solemne apertura de Tribuna-

les, figura un apéndice del extracto de la Memoria del fiscal de lo Contencioso-administrativo de Pontevedra. Expresa que respecto a dudas que se hayan ocurrido a aquella Fiscalía con motivo de los pleitos en que intervino durante el año último, ninguna merece especial mención por su insignificancia, salvo la ya indicada en informe del año anterior y motivada por la redacción del artículo 197 de la Ley municipal, de cuyo texto dada la redacción material del mismo, parece seguirse que contra el acuerdo de un ayuntamiento imponiendo una corrección a uno de sus funcionarios, caben dos recursos uno de ellos, desde luego, el Contencioso administrativo y otro en vía gubernativa ante el Tribunal especial a que dicho artículo alude, cabiendo llevar recurso contencioso administrativo contra la resolución de este tribunal, decisión que a aquella Fiscalía parece absurda, pero que fue la admitida por el tribunal provincial, motivando clara interpretación en el consiguiente recurso de justicia interpuesto por el fiscal y pendiente de resolución en el Tribunal Supremo.

## CAMINOS

¿Dónde llevará el camino que no se le ve el final? Primero entre verdes bosques, más tarde por el pinar como serpiente dormida en su ondular y ondular. ¿Dónde llevará el camino que no se le ve el final? Nació en una enrejada que viene de la ciudad; ¡tan angosto! Parecía que iba a terminarse ya...! Y sigue leguas y leguas por el prado y el erial; cruza la sierra, y se pierde en el sediento arenal. ¿Dónde llevará el camino que no se le ve el final? Igual que él es el camino... nació una tarde, al azar; parecía cosa breve que no había de durar. Y sigue, día tras día en su ondular y ondular; ternura, enojos, ternura, y luego, vuelta a empezar. ¿Adónde irá este camino que no se le ve el final?

Laura Velasco Castro.

## ROMERÍAS GALLEGAS

### La de Nuestra Señora de Belén

Según anunciamos ayer, el próximo pasado domingo en la parroquia de San Mamed de Piñeiro se celebró la anual función a Nuestra Señora de Belén.

Cerca de las doce, y previo el disparo de algunas bombas, salieron de Santiago los funcionistas: doña Carmen Moure, viuda de Parga Rivas y su hijo don José, acreditado almacenerista, conduciendo en uno de los «autos» la «Virgen Pequeña».

Acompañaron a nuestros estimados convecinos varios amigos, entre los que figuraban dos gaiteros que ejecutaron durante el recorrido algunas composiciones.

A pocos metros de la capilla, y hora de doce y veinte, hace un alto la caravana automovilística, disparándose más bombas, que anuncian al párroco, don Manuel Liñares, la llegada de los romeros. Seguidamente organizase en aquel lugar el Rosario, acudiendo la «Virgen Grande», con la Banda de Música de Portor, dirigida por don Jesús Ponte. La «Virgen Menor» portábalala doña Carmen Moure, a la que acompañaban sus bellas y simpáticas hijas —las señoritas Oelia y Conchita Parga Moure. En la comitiva figuraban muchos amigos, de ambos sexos, de los funcionistas.

A continuación dió comienzo la Misa Mayor, interpretando la del maestro Perossi una orquesta integrada por los tenores señores Uzal y Tejero y bajo señor Castiñeira, acompañados por los violinistas señores Beiras y Cotón.

Ofició el párroco de Fecha, don

## CIRCO IMPERIAL

DE MADRID

Próximamente  
Grandioso Debut  
HERMANOS DIAZ  
Los mejores payasos españoles.

Secundino Cortizo Cortizo, asistido de diácono por el de Portomouro don Juan Quintás, y de subdiácono por el de Troitosende, don Jesús Fernández.

Predicó el párroco de Piñeiro, don Manuel Liñares, no haciéndolo el magistral de la Colegiata de La Coruña, que era el designado, por ocupaciones imprevistas.

El señor Liñares improvisó un breve pero elocuente panegírico de la Santa.

Recordó a los padres de familia la conveniencia de procurar la educación de sus hijos, lamentándose de que a algunos de éstos, de nueve a once años, se les vea bebiendo y fumando en las tabernas hasta altas horas de la noche. Tuvo un párrafo de agradecimiento para los funcionarios, diciendo que la misma familia ya honró en otros años a la Virgen.

Finalizada la plática el orador preguntó al auditorio si alguien quería encargarse de sufragar los cultos del próximo año, y después de varias ofertas, tomaron a su cargo este cometido, con 45 libras de cera, los prestigiosos industriales de Santiago don Ezequiel Lado Dacosta y don Baldomero Rey Vázquez.

Después organizóse la procesión, conduciendo el estandarte don Baldomero Rey Vázquez, recogiendo las cintas sus hermanos políticos don José Parga Moure y don Ezequiel Lado Dacosta, y la «Virgen Pequeña» doña Carmen Moure, ahora acompañada de sus dos otras hijas doña Carmen y doña Dolores.

La cantidad de cera reunida, a pesar de no cursarse invitaciones personales, asciende a varias arrobas. Además del mucho fuego de aire quemáronse algunas piezas fijas, con originales figuras.

Una vez terminados los actos religiosos y mientras en el atrio de la iglesia bailaba la gente joven y alguna vieja, los funcionistas hicieron sentar a su mesa en improvisado comedor bajo un alpendre, a gran número de amistades, la mayoría de Santiago, siendo servidos con abundante y bien condimentada comida, por las simpáticas hijas de doña Carmen Moure, al lado de una robleta, ya que el tiempo impidió que se hiciera en pleno campo. Todos los comensales salieron muy complacidos del admirable servicio.

Y mientras se seguía bebiendo, apareció la Banda de Música, que fue obsequiada por los funcionistas, tocando después algunos baillables.

Al final, y ante un añejo hórreo, impresionáronse algunas fotografías. En resumen: Doña Carmen Moure y su hijo don José, ambos muy buenos amigos nuestros, pueden estar orgullosos del resultado obtenido como funcionistas. La Virgen Santísima de Belén se lo premiará en su día.

Dichos señores dan por nuestra mediación —en la imposibilidad de poder hacerlo ellos personalmente— las más rendidas gracias a cuantos les acompañaron en el Rosario y Procesión, así como a los que, por no poder hacerlo, le enviaron velas a su domicilio.

### Ha sido detenido León Blum

Vichy — Autorizadamente se confirma que por orden del ministro del Interior, ha sido detenido el antiguo jefe del Frente Popu'ar francés y jefe marxista León Blum. Fue conducido al cuartel de Chazeron y sometido a régimen de incomunicación. En celdas de esta misma prisión se hallan los ex presidentes del Consejo Reynaud y Daladier, el general Gamelin y el ex ministro de Colonias, Mandel.

### Regimiento de Infantería núm. 71

ANUNCIO

Se pone a subasta la recogida del fiemo del ganado de este Regimiento. Las proposiciones de adquisición las harán en pliego cerrado y dirigidas al Coronel del mismo.

Este anuncio se publicará durante tres días, siendo de cuenta del adjudicatario el importe del mismo. Los pliegos con las condiciones se encontrarán en estas oficinas por todo el día 21 del corriente.

Santiago, 16 de septiembre, 1940.  
El Comandante Mayor.

## DECLARACIONES DEL SEÑOR SERRANO SUÑER

Berlín, 16. — El *Voelksischer Beobachter* publica en su número de hoy unas declaraciones hechas en vísperas de su viaje por el ministro de la Gobernación de España y presidente de la Junta Política, señor Serrano Suñer, al corresponsal de dicho periódico en Madrid, Rene Vaye.

«La invitación que nos hace el Gobierno alemán —dice el señor Serrano Suñer— está determinada por un movimiento de amistad con fundamentos sagrados y profundos, y porque es necesario que, en momentos críticos, dos pueblos que sienten solidarios en tantos propósitos políticos extremen su comunicación y perfilen con la mayor claridad la línea de sus relaciones y de sus designios.

Es evidente —y ya insistí en esto en mi viaje a Roma— que España goza por primera vez después de doscientos años, de una entera y absoluta independencia. Hemos rechazado a quienes de antiguo pugnaron por ser nuestros dueños, y ya somos libres. Pero no estamos solos en Europa, y el Imperio que hemos anunciado como el objetivo de nuestra política no es en nuestro tiempo obra de uno solo, sino empresa de varias voluntades coincidentes en el propósito de dar al mundo una norma y un orden determinados.

No podría asombrar a nadie que a la hora de buscar compañía nos encontrásemos justamente con los pueblos que también eran víctimas de la injusticia, como nosotros, y como nosotros forjadores de su propia libertad y de una voluntad política y revolucionaria idéntica a la nuestra.

El señor Serrano Suñer alade a las circunstancias imperantes cuando su viaje a Roma, y dice: «Este viaje se produjo a la hora alegre de nuestra paz victoriosa. Ahora hay una guerra en la que somos «no beligerantes». Y nuestra abstención actual no es indiferencia en cuanto al resultado de la lucha, ni nuestras razones de amistad y preferencia han podido variar en lo más mínimo, sino que cada día se añazan más, ya que tenemos muy presente que Alemania e Italia nos entendieron y ayudaron noblemente en nuestra hora difícil.

Naturalmente, sostenemos la tesis de que nuestra guerra ha sido la primera fase de la guerra actual. Combatimos a la revolución roja y a lo que podemos llamar antiguo régimen de Europa. El hecho de que nuestra aportación a la salvación europea se haya adelantado, no hace sino darnos razones para seguir hablando a Europa. El antiguo régimen nos lo negó todo, y la república y el frente popular fueron las últimas armas de la esclavización de España al capitalismo de las grandes democracias. Hoy los pueblos nuevos conocen el heroísmo del nuestro, los derechos de nuestra posición histórica y geográfica y el valor de nuestros caminos de expansión, únicos para Europa. Así, pues, tenemos nuestro puesto propio que cubrir y una misión propia que desempeñar en el nuevo orden. Estamos regidos por un Mando que decidirá en su hora la acción de España. Sus exigencias y aspiraciones son ya conocidas donde procede, y sobre ellas hemos de insistir formalmente; pero desde ahora estaremos presentes en el destino de Europa. La inteligencia, en este aspecto, con Alemania e Italia será perfecta, porque ni uno solo de sus derechos roza los nuestros. La cosa es clara. Hay unos pueblos amigos nuestros en las horas difíciles que nos entienden y no invaden nuestro ámbito, y otros que no nos entienden y que sólo supieron vivir en amistad con nosotros sobre la base de nuestra humillación.

Es evidente —prosigue el señor Serrano Suñer— que este viaje no está movido por propósitos tácticos en cuanto al orden político interior de España. Respecto a lo fundamental, porque nosotros no somos de esos pueblos que necesitan ir a comprar un patrón a la última moda totalitaria. Somos coincidentes, con alguna antigüedad y algunas pruebas. Desde 1933 decidí la juventud española la forma de su Revolución, y por ella combatí y trabajé luego lo mejor de nuestro pueblo.

El ministro español se refiere luego a las aspiraciones de España, y dice: «Cuando hablamos de Imperio español no queremos significar que tengamos reivindicaciones pendientes en Europa; no cabe llamar reivindicaciones a la res titución de lo que nos es debido por un elemental deber de justicia y constituye una parte de la carne viva y desgarrada de la Patria. Y esto que nos es debido lo exigimos nosotros porque nos lo exige España, su Historia reciente y su Historia de siempre. Ahora bien: La situación geográfica y la tradición de España como punta avanzada de un Continente frente a otro, tiene naturales exigencias que solo una política decadente pudo abandonar a la detentación por otros pueblos. Esta es nuestra expansión natural.

Ninguna reivindicación material más. Pero no cabe desconocer nuestra voluntad de proyectar en Hispanoamérica un flujo moral y restaurar el prestigio de la cultura española frente a la usurpación que había perpetrado otra cultura. Poniendo igual generosidad en esta tarea que la que puso España cuando dió su sangre, su esfuerzo y lo mejor de su espíritu en la obra del descubrimiento, de la conquista y de evangelización. En este sentido, nuestras reivindicaciones son también para América, para defender los derechos de aquellas naciones hermanas.»

El ministro español se refiere luego a las aspiraciones de España, y dice:

«Cuando hablamos de Imperio español no queremos significar que tengamos reivindicaciones pendientes en Europa; no cabe llamar reivindicaciones a la res titución de lo que nos es debido por un elemental deber de justicia y constituye una parte de la carne viva y desgarrada de la Patria. Y esto que nos es debido lo exigimos nosotros porque nos lo exige España, su Historia reciente y su Historia de siempre. Ahora bien: La situación geográfica y la tradición de España como punta avanzada de un Continente frente a otro, tiene naturales exigencias que solo una política decadente pudo abandonar a la detentación por otros pueblos. Esta es nuestra expansión natural.

Ninguna reivindicación material más. Pero no cabe desconocer nuestra voluntad de proyectar en Hispanoamérica un flujo moral y restaurar el prestigio de la cultura española frente a la usurpación que había perpetrado otra cultura. Poniendo igual generosidad en esta tarea que la que puso España cuando dió su sangre, su esfuerzo y lo mejor de su espíritu en la obra del descubrimiento, de la conquista y de evangelización. En este sentido, nuestras reivindicaciones son también para América, para defender los derechos de aquellas naciones hermanas.»

### En unas elecciones suecas son derrotados los marxistas

Estocolmo, 16.—De las elecciones para la renovación de la Cámara del Riksdag, celebradas ayer, domingo, se conocen hasta ahora los siguientes resultados: De los doscientos treinta puestos el partido de derechas ha obtenido cuarenta y dos, con quinientos tres mil cuatrocientos ochenta votos. Ha perdido dos puestos en comparación con el año 1936.

El partido del pueblo ha tenido trescientos sesenta y ocho mil novecientos dos votos y conseguido veintitrés mil trescientos cincuenta y cuatro votos y veintinueve puestos, contra treinta y seis en 1936. El partido social demócrata obtuvo un millón quinientos veintisiete mil seiscientos treinta y un votos, consiguiendo por tanto, ciento treinta y cuatro puestos. Gana veintidós, mientras el partido socialista no ha obtenido ninguno. Los comunistas han alcanzado cien mil trescientos cuarenta y nueve votos. El número de sus diputados desciende de cinco a tres.

### Londres va a conocer semanas terribles

Berlín.—En los medios alemanes bien informados se expresa la opinión de que Londres ha llegado actualmente a un punto en que tendrá que elegir entre la suerte de Varsovia y la de París. La tentativa de evacuar precipitadamente a capital inglesa está condenada al fracaso. Los ingleses habrían obrado mejor si hubieran comenzado la evacuación de la capital antes de los primeros ataques alemanes. Ahora es demasiado tarde.

Los millones de seres que aspiran a abandonar la zona peligrosa con sus bienes se verán en peligro mucho mayor al huir que si permanecieran en el propio Londres.

La población de Londres va a conocer semanas terribles, durante las cuales se verá expuesta al hambre, al frío y a la lluvia.

Los factores considerados en otros tiempos como aliados de Inglaterra, el tiempo, la niebla y el agua, se han convertido en sus enemigos.

La opinión ampliamente difundida

### Colegio de San Buenaventura

LEGALMENTE CONSTITUIDO

Director: D. Daniel Ríos Noya

TODOS los alumnos presentados por este Colegio al examen de ingreso en el Instituto, han sido aprobados.

Las clases de Primera Enseñanza se reanudan el 16 de septiembre.

General Mola, 7. Santiago

¿POR qué perder el tiempo valioso? VISITANDO "La Comercial" ahorrará dinero. Teléfono 1435





MAÑANA Presenta al más extraordinario cantante de Europa JAN KIEPURA en la más formidable creación musical de la temporada

Las quiero a todas

¡Un film cómico, musical, apoteósico, espectacular y deslumbrante!

Según la cual los tremendos ataques de los aviones alemanes han puesto ya fin a las represalias contra Inglaterra...

El 43 por 100 de las importaciones totales de Inglaterra pasan hasta ahora por el puerto de Londres...

La disminución o incluso desaparición de los ataques ingleses contra la capital del Reich...

El Mariscal Goering vuela durante un raid nocturno, sobre Londres

Berlín, 16.—Se sabe que el Mariscal Goering dirige personalmente la acción de la Aviación alemana...

Disimulada maravillosamente en los repliegues del terreno, es casi invisible para un avión...

Terminado el período de vacaciones se han constituido las Salas de Justicia de la Audiencia Territorial...

Audiencia Provincial.—Sección primera: Presidente, el Sr. Hilario Núñez de Cepeda...

Sección segunda: Presidente, don José Vieses Ocampo...

Tribunal Provincial de lo contencioso: Presidente, el Sr. Ritorral, señor Roig...

Fiscales de la Audiencia, jefe, don Pedro González Villamil...

Unión Radio Galicia. Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1492 Kc.

- Programas para mañana (hora de 14 a 15.30). 14, Apertura de la estación; Fantasia de óperas...

FUTBOLERIAS

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa y robusta niña la distinguida señora de Sánchez Guisande...

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Felicidades a los señores de Sánchez Guisande por tan fausto suceso...

Con toda solemnidad ha dado comienzo ayer en el templo conventual de las M.M. Mercedarias la novena a su celestial Patrona...

Los ejercicios de la tarde, que empiezan a las siete, se ven muy concurridos...

Todos deben asistir a honrar a Nuestra Santísima Madre y a pedirle la gracia de su protección.

¡Todos a visitar a la Virgen de la Merced!

Con el fin de enterarles de un asunto urgente que les interesa, deben personarse en las oficinas de la Comisión Inspectora...

Extinguó su vida en el Gran Hospital Eduardo Pérez Torrado, de 73 años, viudo.

En el Gobierno civil facilitaron a los periodistas la nota que sigue:

«Para su fiel cumplimiento se recuerda la disposición de la Comisión General de Abastecimientos y Transportes...

Un camión que ayer tarde entraba en la ciudad, procedente de una feria, derribó la columna que tiene la cartelera...

Afortunadamente no se registraron desgracias personales.

Se registró hoy el nacimiento de María Fraga Portela.

De paso para Guipúzcoa estuvieron ayer en nuestra ciudad don José Mads Cardenal...

El Sindicato Provincial de Transportes o Delegaciones Sindicales Locales facilitarán modelo de la mencionada declaración jurada...

La Coruña 16 de septiembre de 1940.—El Gobernador Civil, jefe de los Servicios provinciales de Abastecimientos y Transportes...

En El Ferrol del Caudillo murió ayer don José López Montero, que había hecho una cuantiosa fortuna en la Argentina...

A la cantidad de 1976'40 pesetas ascendió lo recaudado ayer en esta ciudad por Arbitrios municipales.

En Madrid ha fallecido el día 11 del actual don José María de Garay Rowar...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En los montes de Meira (Pontevedra), se produjo un incendio de grandes proporciones...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

De su palacio de Fefiñanes (Cambados) en donde veranea con su distinguida familia...

En términos de Barro (Pontevedra), el tren arrolló a la vecina de Portas María García Villaverde...

En la Capilla de la Santísima Virgen de los Dolores (S. Miguel) viene celebrándose con toda solemnidad...

El miércoles 18 y los dos días siguientes, como terminación de estos cultos...

Recibieron asistencia facultativa en el Cuarto de Guardia del Gran Hospital:

Teresa Amil, de 25 años, domiciliada en la calle de Sar, de una herida inciso contusa...

Ofelia Nimo Vidal, de diez años, del lugar de Luña en la parroquia de Brion...

Relación de sanciones impuestas por el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia:

Ramona Pérez Morón, de Santiago, multa de 2.000 pesetas por infracción de normas...

«Para su fiel cumplimiento se recuerda la disposición de la Comisión General de Abastecimientos y Transportes...

El Sindicato Provincial de Transportes o Delegaciones Sindicales Locales facilitarán modelo de la mencionada declaración jurada...

La Coruña 16 de septiembre de 1940.—El Gobernador Civil, jefe de los Servicios provinciales de Abastecimientos y Transportes...

En El Ferrol del Caudillo murió ayer don José López Montero, que había hecho una cuantiosa fortuna en la Argentina...

A la cantidad de 1976'40 pesetas ascendió lo recaudado ayer en esta ciudad por Arbitrios municipales.

En Madrid ha fallecido el día 11 del actual don José María de Garay Rowar...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En los montes de Meira (Pontevedra), se produjo un incendio de grandes proporciones...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

vención municipal, de los siguientes soldados: Jaime García Bragaña, del Grupo de Automóviles del Cuerpo de Ejército de Aragón...

Presidiendo las principales autoridades de la ciudad y con asistencia de numerosos fieles...

Recibieron asistencia facultativa en el Cuarto de Guardia del Gran Hospital:

Teresa Amil, de 25 años, domiciliada en la calle de Sar, de una herida inciso contusa...

Ofelia Nimo Vidal, de diez años, del lugar de Luña en la parroquia de Brion...

Relación de sanciones impuestas por el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia:

Ramona Pérez Morón, de Santiago, multa de 2.000 pesetas por infracción de normas...

«Para su fiel cumplimiento se recuerda la disposición de la Comisión General de Abastecimientos y Transportes...

El Sindicato Provincial de Transportes o Delegaciones Sindicales Locales facilitarán modelo de la mencionada declaración jurada...

La Coruña 16 de septiembre de 1940.—El Gobernador Civil, jefe de los Servicios provinciales de Abastecimientos y Transportes...

En El Ferrol del Caudillo murió ayer don José López Montero, que había hecho una cuantiosa fortuna en la Argentina...

A la cantidad de 1976'40 pesetas ascendió lo recaudado ayer en esta ciudad por Arbitrios municipales.

En Madrid ha fallecido el día 11 del actual don José María de Garay Rowar...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En los montes de Meira (Pontevedra), se produjo un incendio de grandes proporciones...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

En la actual semana espérase que debute en esta ciudad el gran «Circo Imperial de Madrid»...

PRINCIPAL :: La pantalla de las obras maestras HOY Y MAÑANA EN FUNCIONES DE GALA El demonio DIABLO es un POBRE Freddie BARTHOLOMEW Jackie COOPER Mickey ROONEY HABLADA EN ESPAÑOL y apta para menores de 14 años. Estrenarás además el "Noticiero Luce" núm. 65

García, de La Coruña, 250 por tener gente a deshora en el establecimiento; Teresa Villabeirán, de La Coruña, 200 por el mismo motivo...

El señor Serrano Suñer fué recibido por Hitler

Berlín.—Esta mañana fué recibido por el Führer Canciller el ministro de la Gobernación de España señor Serrano Suñer...

La conferencia celebrada entre el señor Serrano Suñer y el Führer fué presenciada por von Ribbentrop.

El ministro español salió del Palacio de la Cancillería después de la una de la tarde...

Los italianos en Egipto

Roma.—El comunicado facilitado de las operaciones de África, da cuenta de que durante la jornada de ayer se sucedieron duros combates en los alrededores de Solum...

Las fuerzas italianas observaron que el enemigo experimentó bajas de consideración...

En otras partes del país cayeron bombas, principalmente en los distritos rurales...

Comunicado británico

Londres.—El enemigo lanzó numerosas bombas en distintos puntos de Londres y suburbios...

Una vez más fué alcanzado un hospital por las bombas alemanas, pero afortunadamente no ocurrieron desgracias.

En el país de Gales, cayeron varias bombas en el campo causando daños sin importancia.

En el África las fuerzas italianas desplegan gran actividad en las fortificaciones de Solum.

El Cairo.—Entre las fuerzas que luchan en África contra los italianos, figura una unidad francesa...

Comunicado alemán

Berlín.—En este comunicado se da cuenta de que las baterías de costa bombardearon las instalaciones costeras de Inglaterra...

Academia Menéndez Pelayo. Algalia de Abajo, 24, 2.º. Las clases de PRIMERA ENSEÑANZA dieron comienzo el día 2 de septiembre.

Subasta de la casa número 121 de la Rúa de San Pedro, con otra unidad que da a la calle de la Angustia núm. 1.

Se compra papel de todas clases. Explotación general de trapos y metales de Galicia. Sucursal: TROMPAS. Teléfono: no 1396, Santiago.

che, el enemigo no intentó atacar el territorio alemán.

Los ataques sobre Londres

Londres.—La agencia Reuter afirma que el fuego enemigo durante la pasada noche sobre Londres fué más intenso...

Una bomba cayó en las proximidades de un refugio de 200 personas, no ocasionando víctimas.

La inmersión de Inglaterra

New York.—Los periódicos norteamericanos coinciden en afirmar que la inmersión de Inglaterra por los alemanes...

Agreden que los continuados ataques de la aviación sobre la isla son los preliminares de un desembarco...

Por los caídos de la Gran Guerra

Berlín.—El señor Serrano Suñer, acompañado del Embajador en Berlín señor Espinosa...

CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 411.

SE VENDE un solar en el Eñsancho. Informarán en esta Redacción.

JESUSA RIAL, DE FERNANDEZ, Profesora en Partos, Practicante en Medicina y Cirugía.

DESEO PISITO decente, económico, dos habitaciones y cocina. Dirigirse Travessa del Franco, 3.

SE VENDE UN PAZO y bienes en la parroquia de Teo, lugar de Noveada...

SE VENDE en esta población una gran casa, con huerta muy extensa, propia para Colegio, Sanatorio...

ENRIQUETA SILVA DE GUTIERREZ, Profesora en Partos, con Matrícula de Honor por libre, Practicante en Medicina y Cirugía.

PIANO.—Por tener que ausentarse su dueño, se vende. Razón: Laureles, 10-3.º

Subasta de la casa número 121 de la Rúa de San Pedro, con otra unidad que da a la calle de la Angustia núm. 1.

Academia Menéndez Pelayo. Algalia de Abajo, 24, 2.º. Las clases de PRIMERA ENSEÑANZA dieron comienzo el día 2 de septiembre.

SE VENDE un solar en el Eñsancho. Informarán en esta Redacción.

JESUSA RIAL, DE FERNANDEZ, Profesora en Partos, Practicante en Medicina y Cirugía.

DESEO PISITO decente, económico, dos habitaciones y cocina. Dirigirse Travessa del Franco, 3.

SE VENDE UN PAZO y bienes en la parroquia de Teo, lugar de Noveada...